

Es kommt darauf an, die Überlegenheit unserer Arbeiter-und-Bauernmacht und ihrer sozialistischen Gesellschaftsordnung auch durch eine höhere Arbeitsproduktivität und eine höhere Produktion je Kopf der Bevölkerung gegenüber dem kapitalistischen System in Westdeutschland zu beweisen. Dabei ist es die Aufgabe der Gewerkschaften, für eine solche Verteilung des Nationaleinkommens einzutreten, die den Bedürfnissen des sozialistischen Aufbaus, der führenden Rolle der Arbeiterklasse und ihrer Bündnispolitik entspricht. Es ist notwendig, in den Gewerkschaften volle Klarheit darüber zu schaffen, daß die Lösung der ökonomischen Hauptaufgaben in unserer Volkswirtschaft, wie sie im zweiten Fünfjahrplan niedergelegt sind, der konkrete Beitrag unserer Deutschen Demokratischen Republik ist, den wir als Mitglieder des sozialistischen Lagers zu leisten haben, um vor aller Welt die Überlegenheit des sozialistischen Systems über das kapitalistische zu beweisen.

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands stellt fest, daß die Gewerkschaften unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands einen hervorragenden Anteil bei der Schaffung der Grundlagen des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik haben. Sie organisieren mit Erfolg die Wettbewerbs- und Aktivistenbewegung und gewannen die Arbeiter und die Intelligenz für den erfolgreichen Kampf um die Erfüllung der Volkswirtschaftspläne. Jetzt, da der Aufbau des Sozialismus in eine höhere Etappe eingetreten ist und die Aufgaben zur Schaffung eines neuen, glücklichen Lebens für alle Werktätigen größer geworden sind, bedarf es der aktiven, mit sozialistischem Enthusiasmus erfüllten Teilnahme der gesamten Arbeiterklasse in Stadt und Land an unserem friedlichen und sozialistischen Aufbauwerk und an der Erhöhung der Arbeitsproduktivität. Aber diese Teilnahme hängt davon ab, inwieweit die Gewerkschaften es verstehen, die schöpferische Initiative der Arbeiterklasse zur Lösung der Aufgaben unserer Volkswirtschaftspläne noch breiter zu entfalten.

Die Genossen in den Gewerkschaften müssen ernsthafter die Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins, die neue Einstellung zur Arbeit, Arbeitsdisziplin und Arbeitsmoral fördern und allen Arbeitern, Frauen, Jugendlichen, Angehörigen der Intelligenz die Aufgaben des Volkswirtschaftsplans und den Zusammenhang zwischen der Erhöhung der Arbeitsproduktivität, der vorrangigen Bedeutung der Grundstoffindustrie, besonders der Durchführung des Kohle- und Energiepro-